

**PENGARUH PROFITABILITAS, CSR DAN *CORPORATE GOVERNANCE* TERHADAP *TAX AVOIDANCE* PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) PERIODE 2014-2018**

**TIARA INDRIANI**

**8215162324**



**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
2020**

***THE EFFECT OF PROFITABILITY, CSR AND CORPORATE  
GOVERNANCE TO TAX AVOIDANCE OF MANUFACTURING  
COMPANIES LISTED ON THE INDONESIA STOCK  
EXCHANGE (IDX) PERIOD 2014-2018***

**TIARA INDRIANI  
8215162324**



***This Thesis Is Prepared As One Of The Requirements To Get A Bachelor Of  
Management Degree at the Faculty of Economics, State University of Jakarta***

***BACHELOR DEGREE OF MANAGEMENT  
FACULTY OF ECONOMIC  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
2020***

## ABSTRAK

**Tiara Indriani, 2020; Pengaruh Profitabilitas, CSR dan Corporate Governance Terhadap Tax Avoidance pada Perusahaan Sektor Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode 2014-2018.**

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui pengaruh profitabilitas, CSR dan *corporate governance* terhadap *tax avoidance* pada perusahaan sektor manufaktur yang terdaftar di BEI periode 2014-2018. Variabel independen dalam penelitian ini adalah ROA, CSR, kepemilikan institusional, kompensasi eksekutif dan variabel dependen dalam penelitian ini adalah *tax avoidance*. Sampel dalam penelitian adalah 26 perusahaan manufaktur dengan jumlah observasi 118. Sampel dipilih dengan metode *purposive sampling*. Analisis data yang digunakan adalah regresi data panel dengan pendekatan model *random effect*. Hasil pada penelitian menunjukkan kepemilikan institusional memiliki pengaruh negatif signifikan terhadap *tax avoidance* dan kompensasi memiliki pengaruh positif signifikan terhadap *tax avoidance*. Kemudian ROA dan CSR masing-masing ditemukan tidak memiliki pengaruh terhadap *tax avoidance* jika regresi dilakukan menggunakan variabel kontrol. Sedangkan ROA pada persamaan pertama tanpa adanya kontrol menghasilkan pengaruh signifikan negatif terhadap *tax avoidance*. Hasil ini mendukung teori *Stakeholder*.

Kata kunci: *Tax Avoidance*, Profitabilitas, CSR, dan *Corporate Governnace*

## **ABSTRACT**


**Tiara Indriani, 2020; *The Effect of Profitability, CSR, and Corporate Governance to Tax Avoidance of Manufacturing Companies Listed on Indonesia Stock Exchange (IDX) Period 2014-2018.***






*This study was conducted with the aim of knowing the effect of profitability, CSR and corporate governance to tax avoidance in manufacturing sector companies listed on the IDX for the 2014-2018 period. The independent variables in this study are ROA, CSR, institutional ownership, executive compensation and the dependent variable in this study is tax avoidance. The sample in this study was 26 manufacturing companies with 118 observations. The sample was selected by purposive sampling method. The data analysis used is panel data regression with a random effect model approach. The results in this study indicate that institutional ownership has a significant negative effect on tax avoidance and executive compensation has a significant positive effect on tax avoidance. Then ROA and CSR were found to have no effect on tax avoidance if the regression was carried out using control variables. Meanwhile, ROA in the first equation without control has a significant negative effect on tax avoidance. These results support stakeholder theory.*

*Keywords: Tax Avoidance, Profitability, CSR, and Corporate Governance*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab  
Dekan Fakultas Ekonomi

  
Dr. Ari Suptono, M.Pd.  
NIP. 197207152001121001

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	<u>Dr. Suherman, M.Si.</u> NIP. 197311162006041001 (Ketua)		26 Agustus 2020
2	<u>Sholalia Dalimunthe, SE., M.B.A</u> NIP. 198704262015042003 (Sekretaris)		22 Agustus 2020
3	<u>Agung Dharmawan B., S.T., M.M., Ph.D.</u> NIP. 197509162006041001 (Penguji Ahli)		23 Agustus 2020
4	<u>Dra. Umi Mardiyati, M.Si.</u> NIP. 195702211985032002 (Pembimbing I)		25 Agustus 2020
5	<u>Destria Kurnianti, S.E., M.Sc.</u> NIP. 198712042019032011 (Pembimbing II)		25 Agustus 2020

Nama : Tiara Indriani  
No. Registrasi : 8215162324  
Program Studi : S1 Manajemen  
Tanggal Lulus : 12 Agustus 2020

## PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini karya asli dan belum diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun perguruan tinggi lain.
2. Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tulisan dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar Pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang saya telah peroleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 25 Agustus 2020

Yang membuat pernyataan



Tiara Indriani

(8215162324)



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Tiara Indriani  
NIM : 8215162324  
Fakultas/Prodi : Ekonomi / S1 Manajemen  
Alamat email : Tiaraidni@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Profitabilitas, CSR, dan Corporate Governance Terhadap  
Tax Avoidance Pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di  
Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode 2014-2018

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta 27 Agustus 2020

Penulis

( Tiara Indriani )  
nama dan tanda tangan

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur senantiasa dipanjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Profitabilitas, CSR dan *Corporate Governance* terhadap *Tax Avoidance* pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2018” tepat pada waktunya.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat kelulusan untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta. Selama menyelesaikan skripsi ini, penulis mendapatkan banyak motivasi, saran dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada seluruh pihak khususnya kepada:

1. Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
2. Dr. Suherman, SE., M.Si, selaku Koordinator Program Studi S1 Manajemen.
3. Dra. Umi Mardiyati, M.Si, selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, arahan dan motivasi kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Destria Kurnianti, S.E., M.Sc, selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan dan motivasi kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.



5. Ibu, Kiki, dan Zidan selaku keluarga penulis yang telah memberikan doa dan bantuan baik secara moril maupun materil.
6. Edi Sutrisno selaku almarhum ayah penulis yang menjadi motivasi terbesar penulis untuk menyelesaikan studinya.
7. Seluruh jajaran Dosen dan Karyawan FE UNJ khususnya prodi S1 Manajemen yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat selama masa perkuliahan.
8. Rizky Juniansyah selaku senior, sahabat dan keluarga yang selalu mendampingi penulis selama penulisan skripsi.
9. Afi, Besse, Didit, Feren, Lala, Mita , Nabilah, Nadha, Okta, Prass dan Prabu selaku sahabat yang mengarungi perjalanan penulis selama masa perkuliahan.
10. Seluruh rekan-rekan mahasiswa Manajemen B 2016 dan rekan-rekan mahasiswa lainnya di Manajemen angkatan 2016 yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis menyadari penulisan skripsi ini memiliki banyak kekurangan. Untuk itu, penulis mohon maaf atas kesalahan penulisan. Saran dan kritik yang membangun sangat diharapkan untuk menyempurnakan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa Universitas Negeri Jakarta khususnya Fakultas Ekonomi dan pihak-pihak lain yang membutuhkan.

Jakarta, Agustus 2020

Penulis